

▼ REPORTAJE BALANCE DE LA CASA DE CULTURA DE LOYOLA

Objetivo cumplido

La temporada veraniega invita a la reflexión anual. Un año más la Casa de Cultura de Loyola ha visto cumplidos los objetivos marcados en lo que se puede denominar el curso 95-96. Un buen número de

actividades que se han visto consolidadas por la excelente acogida entre los usuarios de este centro cultural. Jon Urtieta, responsable de la Casa de Cultura del barrio, realiza un balance positivo.

INAKI MIGUEL

Ha sido un año de retos importantes, comenta Jon Urtieta, responsable de la Casa de Cultura, un año en el que las actividades de todo tipo y para todos los públicos se han visto respaldadas, bien con la presencia a actos como han podido ser las charlas y exposiciones, o con la participación en las diferentes semanas organizadas.

Los jóvenes, las mujeres, el arte o el medioambiente han tenido cabida a lo largo de este curso que ahora termina.

Los jóvenes son parte importante de las actividades que se organizan con el respaldo de esta Casa de Cultura. El programa ha sido muy diverso, con charlas sobre problemas que atañen a este sector de población, como la droga, el sida, el paro, los estudios y la comunicación.

Las semanas que anualmente se organizan han visto pasar a personajes muy dispares, destacando la presencia del actor de cine Santiago Segura, quien a principios de año estuvo participando en una charla sobre su persona y trayectoria artística.

Las mujeres también forman parte importante dentro del menú de actividades. Los actos pasan por conferencias sobre temas de rigurosa actualidad, donde la mujer es el centro. También las excursiones, el día de la mujer, la semana de la mujer, así como otras actividades creadas por ellas.

Cursillos participativos

Los cursillos son la parte más participativa. Diversas expresiones artísticas se dan cita en sus aulas, como el óleo, la acuarela, que sólo se da en este centro, pintura en madera, teatro, la gimnasia o los bailes de salón. Algunos de ellos se dan en euskera.

La biblioteca sigue subiendo enteros, en cuanto a asistencia. Donde verdaderamente se nota es en el servicio de préstamo de libros. Una actividad que coge auge es la hora del cuento que se realiza los miércoles de cada semana, donde los más pequeños pueden ser partícipes de numerosos cuentos. Los adultos no podían ser ajenos a este juego, y en el mes de mayo se dio un paso importante al organizar una hora del cuento para ellos.

Para Jon Urtieta el reto del año en cuanto al medioambiente ha sido el impulso dado por esta Casa de Cultura a este tema. Aquí hay que enmarcar el homenaje tributado a Carmen García del Busto y Juanjo Igea, como nadadores del río.

La creación de Urumea Gurea ha sido un fuerte espaldarazo para un barrio que ha sufrido constantes agresiones y que está comenzando a aprender de estas. El cuidado del río, los cursillos sobre el reciclaje de materiales de desecho, junto con las conferen-



La asistencia a la biblioteca de la Casa de Cultura ha ido en aumento a lo largo de los últimos meses./JON



Carmen García y Juanjo Igea en el homenaje a los nadadores del río./JON

cias medio-ambientales en sus variadas jurídicas, institucionales, biológicas o históricas van a ser parte de la oferta del curso que comenzará después de las vacaciones veraniegas.

Actividades en la cárcel

La extensión de actividades a otros lugares como la cárcel, villa Betania o el esfuerzo realizado para el funcionamiento del gazteleku de Martutene son acciones que quizás nos pasen de largo por no estar en el barrio, pero que se realizan y que hacen llegar la cultura a otros lugares muy necesitados de ella.

Quedan en el tintero la coral de Loiola, la comparsa de Carnaval y un largo etcétera de actividades que se han visto apoyadas por esta Casa de Cultura.

La apuesta más importante ha sido en cuanto a las exposiciones artísticas, preferentemente de pintura. La sala de exposiciones ha visto pasar por sus paredes, paneles o expositores temas tan diversos como maquetas de trenes eléctricos, trabajos de aerografía (siendo la estrella de la misma la presencia del casco de Abraham Olano) o los instrumentos musicales típicos vascos que fueron visitados por una veintena de colegios.

La Sociedad de Fomento pide 20 millones al Ayuntamiento

DV. SAN SEBASTIAN

La Sociedad de Fomento ha pedido al Ayuntamiento 20 millones para cubrir gastos ocasionados por el pago de unos locales que compró en su día en el edificio del hotel María Cristina. El concejal responsable de Sociedades Municipales, Gurutz Larrañaga (PNV), explicó ayer que la Sociedad de Fomento no puede hacer frente al pago de estos gastos desde que el Centro Informático Municipal, que había alquilado los mismos, se trasladó a Errotaburua. «Queremos que la situación cambie haciendo que este organismo sea competitivo».

Corte de agua esta noche en Intxaurrondo, Eguía y Ulía

DV. SAN SEBASTIAN

Un corte de agua por un empalme de conducciones en Garbera se producirá esta noche, desde las 22 horas hasta las 7 de la mañana. Afectará al polígono de Intxaurrondo, Intxaurrondo Viejo, paseo de Zubiaurre, Montesol, barrio de San Antonio, Luis Pradera, avenida Pasajes de San Pedro, Azkunea, camino de Mendiola, comienzo de la carretera de Ulía, zona alta de Eguía, Juliámasene, alto de Miracruz, Alcalde José Elosegui, Rodil, Manteo y camino de Uba.

TELEDONOSTI

CANALES 21 Y 30 DE UHF

- 07.00: Información internacional.
- 12.00: Klip ta Klip.
- 12.30: Bai horixe.
- 13.00: Curso en euskera.
- 13.00: En su salsa.
- 13.15: Sanse Boulevard.
- Magazine sobre temas de San Sebastián. Presenta: Agustín Hernández. Entrevista al grupo de pilotos Inaki Tadea, Manolo Fraile, de Radio San Sebastián. Desde la grada, con Xabier Etxaniz y Esteban Aracama, piragüistas olímpicos.
- 15.15: Dibujos animados.
- El monstruo. Escape de monstruolandia.
- 15.45: Sala 2.
- Película: Misión Lisboa. Dirigida por Tulo Demicheles. Actores: Fernando Rey...
- 17.15: Objetivo abierto.
- Documentales. La vertiente norte de los Picos de Europa. Pueblos desfavorecidos del ámbito de Bulnes y de Comarruebla. Monnegros, la estepa fósil.
- 17.45: En directo.
- 19.45: Dibujos animados.
- El monstruo. Lo encontré, es mío.
- 20.15: En su salsa.
- Almejas con arroz.
- 20.30: Noticias.
- 21.00: Klip ta Klip.
- 21.30: Noticias.
- Presenta: Nekane Ortiz de Luzuriaga.
- 22.00: Sanse Boulevard.
- En el magazin de hoy entrevistamos a Rosa Díez, consejera de Comercio y Turismo. Y en la tertulia de mujeres contaremos con la presencia de representantes de diferentes asociaciones de vecinos de Donostia.
- 24.00: Información internacional.